

## **Mystères Joyeux du Rosaire pour le soin de la création**

*"Marie, la Mère qui a pris soin de Jésus, prend maintenant soin avec une affection et une douleur maternelle de ce monde blessé." (Laudato Si', 241, Pape François)*

### **Le Rosaire**

Nous sommes confrontés à de nombreux défis pour prendre soin de notre maison commune, mais nous sommes appelés à l'espérance et à la joie et nous offrons donc ces mystères joyeux pour nourrir notre engagement à prendre soin de la Terre. Guidés par Marie, mère de Jésus et mère de tous, puissions-nous être ouverts pour laisser ces mystères pénétrer au plus profond de nous-mêmes et répondre avec révérence à toute la création de Dieu.

Vous trouverez ci-dessous des réflexions sur chacun des mystères joyeux qui se rapportent à notre désir de réfléchir plus profondément au don que la Terre Mère nous fait chaque jour et à notre besoin de préserver sa beauté et sa bonté nourricière.

### ***L'Annonciation***

*Le sixième mois de l'année, l'ange Gabriel fut envoyé par Dieu dans une ville de Galilée appelée Nazareth, auprès d'une vierge fiancée à un homme nommé Joseph, de la maison de David ; et le nom de la vierge était Marie. Il entra et lui dit : "Réjouis-toi, toi qui jouis de la faveur de Dieu ! Le Seigneur est avec toi." Elle fut profondément troublée par ces paroles et se demanda ce que pouvait signifier cette salutation, mais l'ange lui dit : " Marie, n'aie pas peur, tu as gagné la faveur de Dieu. Regarde, tu vas concevoir dans ton sein et enfanter un fils, et tu lui donneras le nom de Jésus... Marie dit à l'ange : "Mais comment cela se fera-t-il, puisque je ne connais pas l'homme ?". L'ange répondit : "L'Esprit Saint viendra sur toi, et la puissance du Très-Haut te couvrira de son ombre. Et ainsi l'enfant sera saint et sera appelé Fils de Dieu. Marie dit : "Tu vois devant toi la servante du Seigneur, qu'il m'arrive ce que tu as dit." Et l'ange la quitta (Luc 1:26-38).*

"Qu'il m'arrive ce que tu as dit". Le "oui" courageux de Marie à ce que Dieu lui demande change tout. Elle écoute profondément le messager de Dieu et y répond généreusement. Par son ouverture à la volonté de Dieu, Dieu devient humain en la personne de Jésus.

Dans notre monde actuel, la nécessité de protéger toute vie est évidente. Le riche écosystème de la forêt amazonienne abrite plus de trois millions d'espèces et 25 % des médicaments modernes sont dérivés des plantes des forêts tropicales de notre planète. Pourtant, tout cela est détruit à un rythme alarmant. Les arbres absorbent le dioxyde de carbone de l'atmosphère et, grâce au processus de photosynthèse, restituent de l'oxygène à notre air. Ils sont très importants pour l'amazone et pour nous !

En priant ce mystère, nous sommes invités à écouter profondément Dieu et à prier pour que, mus par l'Esprit, nous soyons capables de dire un "oui" catégorique à l'appel urgent à prendre soin de la Terre et de tous ses habitants.

## ***La Visitation***

*Marie se mit en route et se rendit aussi vite qu'elle le put dans la région des collines, dans une ville de Juda. Elle entra dans la maison de Zacharie et salua Elisabeth. Or, dès qu'Elisabeth entendit la salutation de Marie, l'enfant bondit dans son sein et Elisabeth fut remplie du Saint-Esprit. Elle poussa un grand cri et dit : "De toutes les femmes, tu es la plus bénie, et le fruit de tes entrailles est béni. Pourquoi devrais-je être honorée par la visite de la mère de mon Seigneur ?*

*Marie répondit par son Magnificat : "Mon âme proclame la grandeur du Seigneur, et mon esprit se réjouit en Dieu mon Sauveur, parce qu'il a regardé l'humilité de sa servante. Oui, désormais, toutes les générations me diront bienheureuse, car le Tout-Puissant a fait pour moi de grandes choses..."*

Marie, qui porte en elle l'enfant promis par Dieu, se rend "en hâte" chez sa cousine Elisabeth, qui est enceinte dans sa vieillesse. La rencontre des deux femmes est pleine d'émerveillement, de fête et de grâce. " Tu es bénie entre toutes les femmes ", s'exclame Elisabeth, tandis que l'enfant en son sein bondit de joie. En réponse, Marie proclame la justice et la miséricorde de Dieu, qui se préoccupe des pauvres et des marginaux et dont le royaume bouleverse l'ordre du monde.

En priant cette dizaine de chapelet, nous demandons que, le cœur ouvert à la rencontre, nous nous hâtions dans notre mission de prendre soin de toute la création.

## ***La Naissance de Jésus***

*Pendant qu'ils étaient là, le temps de l'accouchement arriva et elle donna naissance à un fils, son premier-né. Elle l'enveloppa de langes et le coucha dans une crèche, car il n'y avait pas de place pour eux dans la maison.*

*Dans la campagne voisine, il y avait des bergers dans les champs qui veillaient sur leurs moutons pendant les veilles de la nuit. Un ange du Seigneur se tenait au-dessus d'eux et leur disait :*

*"N'ayez pas peur. Regardez, je vous annonce une grande joie, une joie qui sera partagée par tout le peuple."*

Dans ce mystère, nous célébrons la naissance d'un bébé. Un enfant vulnérable, né dans une communauté pauvre et opprimée, avec peu de pouvoir. Un enfant vulnérable, qui est Dieu avec nous. La naissance de Jésus nous rappelle la bonté de toute vie. En choisissant d'habiter parmi nous, Dieu affirme la sainteté de la terre et sa gloire brille à travers toute la création. Nous prions pour que l'incarnation nous incite à voir Dieu plus clairement dans tous ses dons - la beauté de la nature, la nourriture que nous partageons, l'eau que nous buvons et l'air que nous respirons.

En réfléchissant à ce mystère, puissions-nous avoir un sens renouvelé de l'interconnexion de toute la création et de notre responsabilité partagée pour son épanouissement.

## ***Présentation de Jésus***

*Il y avait à Jérusalem un homme nommé Siméon. C'était un homme droit et pieux ; il attendait avec impatience la restauration d'Israël et l'Esprit Saint reposait sur lui... Poussé par l'Esprit, il vint au Temple ; et lorsque les parents amenèrent l'enfant Jésus pour faire pour lui ce que la Loi exigeait, il le prit dans ses bras et bénit Dieu ; et il dit : "Maintenant, Maître, tu laisses ton serviteur s'en aller en paix comme tu l'as promis ; car mes yeux ont vu le salut que tu as préparé à la vue des nations, lumière de révélation pour les Gentils et gloire pour ton peuple Israël." ...Il y avait aussi une prophétesse, Anna, fille de Phanuel, de la tribu d'Asher... Elle avait maintenant quatre-vingt-quatre ans et ne quittait jamais le Temple, servant Dieu nuit et jour par le jeûne et la prière. Elle s'est levée juste à ce moment-là et s'est mise à louer Dieu ; et elle a parlé de l'enfant à tous ceux qui attendaient avec impatience la délivrance de Jérusalem. (Luc 2:25-38)*

Dans ce mystère, nous contemplons Anna et Siméon, qui attendent patiemment, avec l'espoir dans leur cœur, pendant plusieurs décennies. Nous pensons à tous ceux qui souffrent, à toutes les personnes marginalisées qui aspirent au règne de la justice de Dieu. Nous pensons aux habitants des îles du Pacifique menacés ces dernières années par des tempêtes tropicales de plus en plus fréquentes, aux peuples indigènes de l'Amazonie qui luttent pour protéger la forêt tropicale, aux habitants du Bangladesh qui luttent pour cultiver leur terre en raison de la montée du niveau de la mer. Lorsque Marie et Joseph arrivent au Temple, apportant avec eux deux oiseaux - l'offrande des pauvres - Anna et Siméon peuvent voir ce que beaucoup d'autres ont manqué. Dans cette famille apparemment ordinaire et humble, ils reconnaissent la gloire de Dieu. Tout en rendant grâce pour la vie qu'il a pu voir, Siméon réalise que l'enfant est "destiné à être un signe opposé". La vie et le message de Jésus remettent en question les valeurs de domination, de richesse excessive et de violence.

En priant cette dizaine de chapelet nous cherchons à placer notre confiance dans les promesses de Dieu. Nous demandons que nous soyons nous aussi des signes de contradiction, témoignant d'une vision de la communauté mondiale où tous les peuples et toute la création peuvent s'épanouir.

## ***Jésus au temple***

*Chaque année, ses parents se rendaient à Jérusalem pour la fête de la Pâque. Quand il eut douze ans, ils montèrent à la fête comme d'habitude. Lorsque les jours de fête se sont écoulés et qu'ils ont pris le chemin du retour, l'enfant Jésus est resté à Jérusalem à l'insu de ses parents. Ils supposaient qu'il était quelque part dans la fête, et ce n'est qu'après une journée de voyage qu'ils sont allés le chercher parmi leurs relations et leurs connaissances. Comme ils ne l'ont pas trouvé, ils sont retournés à Jérusalem en le cherchant partout. Trois jours plus tard, ils le trouvèrent dans le Temple... Ils furent bouleversés en le voyant, et sa mère lui dit : "Mon enfant, pourquoi nous as-tu fait cela ? Il répondit : "Pourquoi me cherchez-vous ? Ne saviez-vous pas que je dois être dans la maison de mon Père ?"*

Les premiers mots de Jésus dans l'évangile de Luc montrent clairement son sens croissant de la vocation : "Pourquoi me cherchez-vous ? Ne saviez-vous pas qu'il faut que je sois dans la maison de mon Père ? ". C'est le seul récit que nous ayons de la jeunesse de Jésus et il nous rappelle l'importance d'écouter la voix et l'expérience des jeunes.

Milagros, neuf ans, vit dans l'un des quartiers les plus pollués du nord de Lima, au Pérou. La zone possède également un écosystème unique, faisant partie d'une chaîne de collines, les Lomas de Primavera, connue comme le "poumon vert" de Lima.

Milagros est membre d'une éco-brigade gérée par l'école et a passé du temps à se renseigner sur le changement climatique, la biodiversité et la protection des Lomas. Elle a participé à un projet de reboisement et a défriché une zone de l'école pour créer un jardin.

Milagros déclare : "Planter des plantes ici dans les Lomas est très important car les plantes nous donnent de l'oxygène. Et prendre soin des plantes est très important, en particulier si nous sommes malades - les plantes peuvent fournir des médicaments."

En contemplant ce mystère, nous prions pour que nous puissions écouter les voix des jeunes. Pussions-nous être prêts à remettre en question et à dialoguer avec ceux qui sont en position d'autorité et grandir en sagesse en acceptant l'appel de Dieu à prendre soin de notre maison commune, la terre.

Nous terminons notre chapelet du temps de la Création par une invocation finale à notre Vierge Marie, et lui demandons de nous permettre de regarder ce monde avec des yeux de sagesse :

Marie, Mère de toute la création,  
Priez pour nous, afin que notre méditation sur ces mystères  
Pussions-nous guider vers de nouvelles façons de voir le monde,  
De nouvelles façons de vivre avec la création,  
De nouvelles façons d'être des voisins globaux.  
Alors que nous cherchons à construire le Royaume auquel ton Fils nous appelle.  
Amen.